

Precios de suscripción
 En la isla, un mes, adelantado . . . 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. . . 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franqueo.
 Números sueltos 10 céntimos.

El Liberal

Precio de los anuncios
 En la primera plana y gacetillas, línea . . . 0'20
 En cuarta plana, id. . . 0'12
 Comunicados, id. . . 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 Los suscriptores á mitad de precio.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 8.º

Mahon, viernes, 1.º de Junio de 1888.

N.º 2075.

Correo de ayer

De La Publicidad:

CARTA DE MADRID

28 de Mayo.

Publicó anteayer «El Imparcial» un telegrama de uno de sus correspondientes en esa, en el que se atribuyen declaraciones de gran importancia al Sr. Sagasta. Según dicho telegrama, el presidente del gobierno había manifestado que hasta cuarta legislatura no se presentaría á las Cortes el proyecto de ley de sufragio universal y esto si la mayoría actual se conservaba unida, pues de producirse escision, disidencias y divisiones estaba resuelto solicitar el decreto de disolucion de las actuales Cortes, no ya sin aprobar, sino sin presentar siquiera la ley del sufragio.

Sobre esto el mismo «Imparcial» publica ayer un artículo que titula «¿Se le ya el Cristo?» suponiendo que las declaraciones del Sr. Sagasta no tienen otro carácter que el de amenaza, puesto que al mismo Sr. Sagasta no puede ocultarse los peligros y dificultades que traería la realizacion del tal pensamiento.

No quise ocuparme de este asunto en mi carta de ayer, porque queria conocer antes el efecto producido en los círculos políticos por el telegrama y artículo de «El Imparcial» y saber el crédito que el primero merecía á los que de la cosa pública se ocupan. Recorrí al efecto los círculos, y en efecto, no encontré en ellos lo que buscaba. Las poquísimas personas que hallé iban á lo mismo que yo, á recoger impresiones.

El único, pues, que se ocupó del asunto, fué «El Correo» á quien excitó la bitis el artículo de «El Imparcial». El periódico del maestro Ferreros, no se anda en chiquitas, niega veracidad á lo manifestado por el correspondiente de «El Imparcial», y por tanto declara sin fundamento el artículo de fondo del mismo.

A pesar de esto creo que el asunto ha de dar juego, y que hoy se hablará de él en el Congreso y demás círculos, proponiéndome recorrerlos para recoger y trasmitir á Vds. las impresiones que recoja.

Ayer hubo grandes fiestas en Talavera de la Reina con motivo de la inauguracion de la estatua del padre Mariana. A este acto concurrieron bastantes personajes de esta Corte; y entre otros y en representacion de la Universidad, el rector de la misma Sr. Pisa y Pajarés y nuestro ilustrado amigo el Sr. Morayta. Tambien asistió el Sr. Pi y Margall; es decir, asistir, no asistió, pues aunque fué á Talavera, ni concurrió á la procesion cívica, ni á la velada, ni al banquete. Y aquí ocurre preguntar, ¿pero entonces á qué fué el Sr. Pi? Pues ahí verá V., como dijo el otro.

Nuestro querido amigo el Sr. Morayta no desmintió su significacion en el brindis que pronunció en el banquete, presidido por el alcalde y al que concurrieron 150 comensales, además de un numeroso público compuesto en su mayoría de señoras y señoritas.

«El Imparcial» adelanta algunos párrafos del brindis de nuestro amigo, que trasido tal y como los publica dicho colega:

«Si los latinos tuvieron en Tácito un medio historiador, los españoles tienen en Mariana un historiador completo.

»Mientras se habla el castellano—dijo—la historia de Mariana será un modelo de e-tilo.

»Mariana—añadió el Sr. Morayta—tuvo más valor cívico que nadie para decir verdades á todo el mundo.»

Con este motivo recordó los opúsculos, los folletos y otros muchos trabajos de Mariana.

«Fué Mariana—dijo el orador—un hombre que se adelantó á su época, á pesar de la Roma negra y jesuítica de su tiempo. (Aplausos).

»Mariana fué un gran defensor de la soberanía nacional. (Aplausos).

Lo que ha hecho Talavera elevando una estatua á su hijo ilustre, nos demuestra que Castilla ha entrado en las corrientes modernas.»

Terminó brindando por Talavera y por los Ayuntamientos que contribuyeron á levantar la estatua. (Aplausos.)

El Arcipreste señor Vegas, que quiso rechazar los conceptos de nuestro amigo, vióse interrumpido constantemente por el público.

Los espedicionarios han regresado, pero el señor Morayta se ha visto obligado á quedarse en Talavera, defendiendo así á las vivísimas y cariñosas instancias de sus amigos y nuestros correligionarios.

Lean y entérense los monárquicos barceloneses, los entusiastas, los organizadores de las dispendiosas fiestas pasadas, como los juzga su colega en monarquismo el señor Romero Robledo:

«Cuando la crisis es tan profunda, vemos realizar festejos como si estuviéramos en la opulencia; pero fiestas son fiestas; el humo de los cañonazos se disipa pronto, los vítores y aclamaciones pasan, y no es el gobierno el que debe recoger todas esas manifestaciones, porque tiene el deber de penetrar en el fondo de las cosas, conocer su crisis y apreciar su gravedad. Debe olvidar todo ese aparato y pensar seriamente que oculto late un horrible malestar, que el tiempo que pierde en estas fiestas debiera emplearle en aliviar al contribuyente, colocando al país en condiciones posibles de existencia y de vida. Es necesario, además, que terminen en España estas representaciones de la comedia de la libertad, y que los gobiernos se acerquen al país contribuyente para conocer sus quejas, ocupándose con preferencia á todo en atenderlos.

Aquí el señor Romero dispara contra el gobierno pero da tambien á ese pródigo Municipio, que hará el mismo caso al ex-pollo que nosotros les hacemos á los dos.—E. G. R.

Ultimas noticias

El emperador D. Pedro

Milán, 27.

El emperador del Brasil mejora muy lentamente. Continúa administrándosele inyecciones de cafeína y estrignina.

Hoy comenzará á ensayarse el sistema de presión para devolver la actividad en la nutricion general.

Los médicos están sumamente pre-

ocupados de la extremada debilidad del enfermo.

Comunistas y boulangéristas

París 27.

Con motivo del aniversario de la represion de los comunistas en 1871, numerosos revolucionarios han visitado hoy el cementerio del Padre Lachaise, pronunciando los discursos de rigor.

Varios oradores atacaron rudamente el boulangérismo, y los gritos de ¡Abajo Boulanger! se repitieron incesantemente.

Siguióse á estas demostraciones un verdadero conflicto, en el que un partidario del general disparó tres tiros de revólver contra los anarquistas, hiriendo á dos de ellos.

Los ministros Floquet y Lockroy han ido á inaugurar un Liceo, siendo muy aclamados.

El primero de dichos políticos, recibiendo á los oficiales de la guarnicion, dijo que el Gobierno contaba con la fidelidad y decision del ejército para defender la libertad de la República contra cualquiera que atentase á las mismas.

Meeting franco-italiano

Marsella 27.

El Sr. Albani, director del periódico «La Emancipacion» de Roma, y otros representantes de la democracia italiana, han llegado para asistir al meeting franco-italiano que debe verificarse aquí esta tarde.

Una muchedumbre inmensa les ha recibido en la estacion gritando ¡viva Francia! «¡viva Italia!» «¡viva la República universal!»

El Sr. Albani ha arengado á la multitud afirmando las grandes simpatías que Italia tiene por Francia, y añadiendo que toda alianza de Italia con Alemania será antinacional, porque de la misma manera que Italia tiene á Trieste y á Trento que reivindicar, tiene Francia respecto de la Alsacia-Lorena.

Estas palabras fueron acogidas con grandes salvas de aplausos y nuevos gritos de «¡viva Francia!» «¡viva Italia!»

El meeting franco-italiano de esta tarde promete estar muy concurrido.

La prensa rusa y alemana

Viena 27.

A juzgar por el lenguaje de la prensa rusa y alemana de los mútuos ataques que se dirigen á propósito de la cuestion comercial, no sería de extrañar un rompimiento formal entre los Gobiernos de Berlín y San Petersburgo.

La Exposicion de Paris

Buda Pesth 27.

Cuestionando el Sr. Tisza en la Cámara sobre participacion de Hungría en la Exposicion de París, declaró que cada uno era libre de concurrir ó no á la Exposicion; pero que en vista de que aumenta por momentos la excitacion que reina en Francia á pesar de los esfuerzos del Gobierno francés y de la nacion entera, podría verse en peligro la propiedad ó la bandera nacional de Hungría.

Terminó declarando que esperaba que Francia no consideraría como una injuria el que Hungría no tome parte oficialmente en la Exposicion de 1889.

Viena 27.

Las palabras de Tisza sobre la situacion de Francia, han producido

grandísima sensacion en Viena y en Pesth, considerándolas como un acto impolítico y una presión odiosa para impedir la participacion de Hungría en la Exposicion de París.

En los círculos y en los partidos de la derecha ha causado grande indignacion.

La agitacion ha aumentado de una manera extraordinaria, cuando se ha hecho público que Tisza, dirigiéndose á un grupo de diputados en los pasillos de la Cámara, les dijo formalmente que la guerra estallaría en el año próximo.

Todos se quedaron mudos de sorpresa, excepto el Sr. Kairoli, quien encarándose con el Sr. Tisza, le dijo: «¡Sois un miserable!»

Esplosion de gas

Londres 27.

En la explosion de gas ocurrida en Montrial han perecido 20 personas, resultando heridas otras muchas.

La explosion ha ocasionado el desplome de algunas casas cercanas al gasómetro, sepultando á varias personas.

Noticias

Tánger 27.

Corre el rumor de que el Scheriff Elniazane, pretendiente al trono, ha sido muerto, y que muchos de sus partidarios han sido tambien muertos ó heridos.

Roma 27.

El presidente del Consejo de ministros señor Crispi continúa mejorando.

Se cree que dentro de dos ó tres dias podrá asistir á las sesiones de la Cámara.

Habana 27.

Ha llegado á este puerto el vapor correo de la Compañía Trasatlántica «Ciudad de Santander».

La odisea de un bandido

Hace pocos dias ha sido muerto por la gendarmería francesa uno de los más célebres bandidos de la isla de Córcega, que durante mucho tiempo fué el terror de la comarca.

Hé aquí los detalles que la prensa extranjera refiere al ocuparse de este trágico suceso, que recuerda varios hechos análogos ocurridos en las provincias andaluzas durante este último año.

Alessandri—así se llamaba el bandido corso,—había conseguido refugiarse en una gruta situada á 1.400 metros de altura. La gendarmería, que conocía, por informes de varios campesinos la guarida de aquel malhechor, llegó durante la noche y ocupó todas las salidas de la cueva, intimando la rendicion al bandido.

Este se preparó á la defensa, levantando una barricada á la entrada de la cueva, y sostuvo durante varias horas un verdadero sitio, disparando á mansalva sobre sus perseguidores. En la lucha que se entabló entre Alessandri y los gendarmes, sufrieron éstos varias bajas, hasta que, cansados de esperar la rendicion de su adversario, encendieron una gran hoguera para obligarle á abandonar su guarida como se hace con ciertas bestias feroces.

Cegado por el humo, Alessandri salió de su escondite, y sin aceptar cuartel disparó otros dos tiros sobre los gendarmes, que tuvieron que rematarle á bayonetazos.

Dentro de la cueva se encontraron muchas provisiones de boca y guerra.

La Exposición vaticana

Gran emoción entre los peregrinos que hay en Roma.

La hermosa Exposición del Vaticano, donde están los ricos presentes enviados de todas partes á Leon XIII para solemnizar su jubileo, se cerrará dentro de pocos días, en vez de estar abierta toda el mes de Agosto como se había convenido. Así se ha acordado en Consejo especial presidido por el papa; para esto se han alegado muchos motivos.

En primer lugar, el sostenimiento de la Exposición, que es muy caro y necesita un verdadero ejército de empleados, no será ni mucho menos.

Luego el calor que ya ha deteriorado algunos objetos de seda y terciopelo, por la luz, el polvo, etc.

Y finalmente, los ratones, que sin ninguna clase de respeto, han hecho ya grandes extragos en todos los armarios. Como la mayor parte de los presentes deben repartirse entre las iglesias pobres y las misiones, se trató de evitar cuanto antes que se estropeen: hay muchas peticiones y se han suscrito ante la perspectiva del regalo, más de ocho mil párrocos y misioneros.

Queriendo su santidad dejar á todas las diócesis del mundo un recuerdo de su jubileo, ha decidido que cada una de las catedrales de la cristiandad reciba uno de los regalos expuestos en el Vaticano.

Contra el papa

Londres 28.

Ayer se celebraron en Irlanda seis grandes meetings para protestar contra la intervención del papa en los asuntos de Irlanda.

Se pronunciaron violentos discursos, acordándose prescindir por completo de todas las imposiciones que contiene el breve pontificio, y hacer caso omiso de sus advertencias y consejos.

A los meetings asistió grandísima concurrencia, no registrándose ningún incidente grave.

Las autoridades se limitaron á tomar medidas y precaución, sin verse precisadas á intervenir en tumulto como se temía.

Los enfermos imperiales

Milan 23.

En vista de que continúa la mejoría del emperador del Brasil, ha sido aplazado su proyectado viaje á Aix les Bains.

Berlin 28.

El kronprinz pasó ayer largas horas aconferenciando con su padre.

El emperador sigue mejorando de una manera altamente satisfactoria.

El príncipe de Bismark ha llegado hoy procedente de Varzin.

Después de permanecer aquí unos quince días, volverá á salir para tomar baños de mar que le han sido recetados.

El «meeting» de Marsella

Marsella 28.

Después de celebrado el numeroso meeting franco-italiano, que estuvo sumamente concurrido, y en el cual se dieron muchos vivas á Italia y Francia, se verificó un gran banquete bajo la presidencia del Sr. Pyat.

Se pronunciaron muchos discursos y se aprobaron varias resoluciones afirmando los sentimientos de solidaridad que unen y deben unir toda la vida á los pueblos latinos.

Se brindó por la prosperidad de Francia y de Italia, aconsejándose la unión de todos para trabajar sobre el terreno de las reivindicaciones sociales.

El banquete terminó bastante tarde, separándose todos los invitados á los gritos de ¡Viva Francia! ¡Viva Italia!

Vientos de guerra

Otra vez vuelven á sonar voces de alarma y acertos de ira.

El sábado último ocurrió en Budapest, el hecho siguiente, que parece

haber producido cierta alarma en París.

En la Cámara de Hungría el Gobierno había sido interpelado sobre las causas que motivan la no participación de Hungría en la Exposición Universal de París.

El Sr. Tisza, jefe del gabinete, se levantó entonces, y después de aconsejar á los industriales húngaros que no concurren á la Exposición Universal de París, dijo:

«Los motivos en que me fundo para dar este consejo no puedo detallarlos porque quiero vivir en paz con Francia.»

Las palabras del jefe del Gobierno, que envolvían reticencias ofensivas para Francia produjeron la mayor sorpresa por lo inesperadas. El elemento germánico aplaudió; pero, se oyeron también algunas protestas.

El ministro de Comercio, Sr. Szechenyi, habló después aconsejando también á la industria húngara que no concorra á una Exposición que tiene un fondo y un sentido políticos innegables.»

Parece que ayer se hablaba en París de protestar en alguna forma dentro del Parlamento contra la agresión del Gobierno húngaro, pero dudamos que se persista en idea tan peligrosa como desusada.

MAHON

Tenemos la satisfacción inmensa

de participar a nuestros lectores que el Congreso ha aprobado ya el dictamen de la comisión sobre la proposición de ley, presentada por nuestro Diputado y otros de Baleares y Canarias, para que en las causas no cometidas al Jurado de cabezas de partido donde este deba constituirse y no resida Audiencia, se traslade la Sala de lo criminal periódicamente á dichas cabezas de partido para la celebración de los juicios orales.

Solo falta, pues, que el Senado apruebe el proyecto, como nos complacemos en confiar que lo aprobará.

Nuestro queridísimo amigo

el diputado por Menorca D. Rafael Prieto y Caules, en su afán incansable de procurar á nuestra querida isla todo cuanto tiende á favorecer su desarrollo tanto moral como material, ha presentado la siguiente enmienda al artículo 4.º del dictamen de la Comisión acerca del proyecto de ley sobre construcción de ferrocarriles secundarios:

«Los diputados que suscriben tienen la honra de someter á la aprobación del Congreso la siguiente adición al art. 4.º del proyecto de ley sobre construcción de ferrocarriles secundarios:

«En las islas podrá establecerse otro ancho de la vía, (1) siempre que sea el mismo para toda la red insular, el cual deberá aprobarse por Real decreto, oyendo previamente á la Junta consultiva de caminos, canales y puertos.

Palacio del Congreso 23 de Mayo de 1888.—Rafael Prieto y Caules.—El Conde de Sallent.—Joaquín Fiol.—Pedro del Castillo.—Miguel Villalba Heredia.—Bernardo Portuondo.—Juan Bautista Somogy.»

(1) El proyecto de ley fija el ancho de un metro para todas las líneas comprendidas en el plan de ferrocarriles secundarios.

¿Ha adquirido «El Bien Público» algun otro redactor en jefe aficionado á recibir coscorrones?

Así nos dan derecho á sospechar lo sus repetidas intenciones de volver á los insultos personales. Mas tenga entendido que por esta vez nos hacemos el firme propósito de no tratarle como se merece, y que por consiguiente puede seguir insultándonos con la misma impunidad que nos insultaría cualquiera maritornes sin decoro.

«El Bien Público» venía quejándose de las barrabasadas que continuamente están cometiendo los chiquillos.

Interviene la Autoridad y con muy buen acierto prohíbe la entrada en el paseo de la Explanada á unos cuantos caballeros cuyos hechos demuestran la educación que debieron darles sus padres.

Pero hé aquí que entre los tales se encuentra zutanito ó menganito y entonces «El Bien Público» pone el grito en el cielo y estableciendo instintivamente la diferencia de razas se revuelve airado contra los que han tomado tan plausible medida.

Y vea «El Bien Público» como es él y no nosotros el que azuza los odios de la clase pobre contra la rica.

Los ciudadelanos y pollensines han acordado gestionar cerca del Gobierno para que se utilice al vapor «Santiga» como correo, concediéndosele la correspondiente subvención.

Nuestro querido amigo D. Francisco Amengual de Ciudadela, cuyo celo por cuanto puede redundar en beneficio de su país es por demás notorio, toma una parte muy activa en el asunto, habiendo escrito ya con el objeto indicado á nuestro diputado Sr. Prieto.

No necesitamos decir cuanto celebraremos que vean los ciudadelanos y pollensines realizado en breve su loable propósito, que tiende á beneficiar, no sólo á Ciudadela y Pollensa, sino también á Mallorca y Menorca en general, pues con el nuevo servicio contaríamos las dos islas con un correo más semanal.

Segun se desprende de la carta de nuestro corresponsal que hoy insertamos, los productos de Menorca no han sido todavía instalados en la Exposición de Barcelona.

Esta mañana ha abandonado nuestro puerto la Escuadra inglesa de Instrucción.

Muchos años hace que no habíamos visto una procesion de Corpus tan lucida como la de ayer. Asistió á ella el Ayuntamiento presidido por el señor Delegado. La banda de Mindanao ejecutó durante su curso escogidas piezas.

La Gaceta correspondiente al día 27 del corriente publica el pliego de condiciones bajo las que se saca á pública subasta la construcción y establecimiento del cable submarino entre Ibiza y Jávea.

La subasta tendrá lugar el día 27 de Junio.

Si nuestros informes no son inexactos, uno de estos días ha de salir de Sevilla, quizá haya salido ya á estas horas, el tren de limpia de nuestro puerto.

En la tarde del sábado un joven pescador salvó de una muerte segura, á un niño de pocos años que había caído al mar en el punto conocido por Calafons en Villacarlos.

El autor del invento destinado á evitar los choques de trenes, de que nos ocupamos en nuestro número del miércoles, es nuestro amigo el distinguido capitán de ingenieros D. Mariano Rubió, muy conocido en esta ciudad en donde ha residido durante algun tiempo.

El Sr. Rubió inventó también hace poco tiempo un nuevo trasmisor telegráfico que le valió muchos elogios de la prensa profesional.

Ayer tarde en un cafetin de Villacarlos, se repartieron coscorrones de lo lindo. La oportuna llegada de varios agentes municipales evitó que la contienda tomara mayores proporciones.

Terminados ya los trabajos que han tenido que practicarse sobre el terreno para la expropiación de las tierras que han de atravesar los trozos segundo y tercero de la carretera de Mahon á Ciudadela, solo falta proceder ahora al avalúo de dichas tierras.

No dudamos de la reconocida actividad de los señores Martínez y Sturla, que son los peritos nombrados por el Estado y por los propietarios, respectivamente, que llevarán á cabo cuanto antes aquella operación á fin de que pueda procederse á la indemnización y darse principio á las obras en el mas breve plazo posible.

Hoy ha debido inaugurarse en Barcelona el monumento á Colón, que se ha erigido en la plaza de la Paz frente al cuartel de Atarazanas.

Con tal motivo una gran cabalgata histórica debía recorrer las calles de la ciudad.

Segun hemos oído ha sido destinado al Regimiento de Mindanao el distinguido facultativo señor Semprum.

Mañana tendrá lugar el relevo de las fuerzas que guarnecen la fortaleza de la Mola.

En el trazado de la nueva carretera de Mahon á Forcell, se

utiliza la actual carretera de Mahon á Ciudadela hasta Biniaixa; torcerá despues aquella hacia el Norte, y pasando por los predios Son Cardona, Santa Catalina, Binifabini, Covas vellas, Lucaitx y Carbonell irá á enlazar con la carretera de Mercadal á Fornells.

Mañana publicaremos el extracto oficial de parte de la sesion celebrada por el Senado el dia 22 de Mayo último, en la cual usó de la palabra nuestro querido amigo y correligionario señor Ládico, al discutir el proyecto de ley relativo al pago de los derechos arancelarios impuestos al material de ferrocarriles, de cuya comision dictaminadora forma parte el señor Ládico.

Por renuncia del que desempeñaba el cargo ha sido nombrado Juez municipal de Ferrerías, nuestro particular amigo D. Pedro Rocco y Villalonga.

Ha sido destinado al Hospital militar de esta plaza don Ramon Lias y Yepes, médico mayor de Sanidad militar.

Parece que la causa de no venir aquí la escuadra francesa, y de haber salido tan pronto de la bahia de Palma, ha sido la interrupcion telegráfica entre nuestras islas y el continente.

En la mañana de hoy ha rebentado la letrina de una casa de la calle Nueva perfumando con su esencia todo aquel cortorno, en términos que se hacia insoportable la estancia en las calles adyacentes.

En el vapor correo de ayer llegó á esta ciudad el Secretario del Lazareto sucio de este puerto.

Hoy han dado principio en el Instituto de esta ciudad los exámenes ordinarios de prueba de curso.

La noche pasada de 9 á 9 y media, fueron desagradablemente sorprendidos los vecinos y mucho más las vecinas de la calle del Carmen y Santa Teresa, al observar que sobre el tejado de la casa número 22 de la primera de dichas calles gateaban unos cuantos rapazuuelos que al ser intimidados por un vecino, contestaron que buscaban nidos de gorriones. La hora no podía ser más á propósito, si tomamos en consideracion que los tales gateantes son tan jovenitos que á duras penas si cuentan de treinta á cuarenta años, por lo que no debemos extrañarnos, que los chiquillos cometan perrerías dignas del poco seso de los diez ó doce años, cuando vemos á los papás calmando la medida de lo más absurdo y disparatado que inventar pudiera el más loco y aturdido de los chiquillos.

Por Dios bendito, queridísimos papás, no deis mal ejemplo á los hijitos, ni más sustos á las vecinas, si quereis evitar el espectáculo de dar con vuestro desbarajustado meollo en Chirona, obligando á que los que no os conocen hagan comentarios desfavorables.—X.

Relacion de los pasajeros llegados á bordo del vapor correo «Puerto Mahon» procedente de Barcelona y Alcudia, fondeado á las diez y media de la mañana de ayer.
DE BARCELONA
D. Juan Pons, Agustin Crebasal,

M. Radoney, Bernardo del Rio, Manuel Heras, Antonio Chandini, Francisco Martinez, Juan Costa, Juana Pons, José Fuster, Juan Demesone, Manuel Hera y 4 soldados.

DE ALCUDIA

D. Apolonia Serra y un hijo, Pedro Vidal, Juan Rierra, Juan Madrid, Miguel Palau, Juan Battista, Gabriel Solés, Jaime Porcel, Antonio Jaume, María Gelabert y dos hijos, Francisco Dominguez, Manuel Vidal, Francisco Morragul, María Fuster.—Total 33.

En el finido mes de Mayo existian albergados en la Casa de Misericordia de esta ciudad:

Varones espósitos	36
Hembras espósitas	14
Varones acogidos	18
Hembras acogidas	12
Inclusa, varones	35
Hembras	28
Total	143

Del periódico «El País» copiamos el siguiente.

REMITIDO

Sr. Dr. de «El País».

Muy señor mio: Ruego á V. se sirva insertar en el periódico de su digna direccion las siguientes líneas, anticipándole desde luego las más expresivas gracias, este su atento S. S.

q. s. m. b.

FRANCISCO AMENGUAL.

Los perentorios trabajos á que da lugar el despacho del vapor «Santiga» de cuya consignacion estoy encargado, impidiéronme, muy á pesar mio, asistir á la improvisada reunion que tuvo lugar en la mañana de ayer, en las oficinas del Banco de Ciudadela.

Y toda vez que segun mis noticias no se hicieron constar en ellas como habia recomendado especialmente, las escenas legales de mi ausencia; temeroso de la extrañeza que acaso haya podido causar en los valiosos elementos de aquella junta, particularmente en la notable representacion de Pollensa; puesto que á pesar de la insignificancia habitual de mi personalidad, reunia en aquellas circunstancias el doble carácter de presidente accidental de la Sociedad convocadora, y el de primer y principal promovedor en ésta de la venida del «Santiga», debo hacer constar:

Que sentí en extremo no poder aprovechar la ocasion de manifestar con cierta publicidad las verdaderas simpatías que supieron captarse los distinguidos pollenses durante las cortísimas horas que nos dispensaron la honra de permanecer entre nosotros.

Que me consta positivamente, por más que se haya pretendido indicar lo contrario, que nuestro entendido y celoso diputado á Cortes, está dispuesto en ésta como en todas las demás ocasiones que se presenten para proporcionar alguna mejora á esta poblacion, á prestarnos incondicionalmente su decidido y valioso apoyo.

Y por último; que en este asunto de procurar estabilidad á la via de comunicacion que acaba de establecerse por medio del vapor «Santiga», principal móvil de la venida á esta ciudad de los pollenses, como en otro cualquier asunto que me honren estos proponiendo mi concurso, estoy y estaré siempre decidido con entusiasmo á coadyuvar con empeño en la medida de mi escasa pero leal influencia.

Ciudadela 26 Mayo 1888.

FRANCISCO AMENGUAL.

BOLSA DE BARCELONA

29 de Mayo, 5 13 t.

4 por 100 interior	68.700
4 por 100 exterior	71.320
4 por 100 amortizable	85.870
Bil. hip. Cuba. Emision de 1886	101.000
Banco Hispano Colonial	46.000
Acciones ferrocarril Francia	55.000
Id. Norte	60.620
Id. Orense	43.000
Empeños del Casino Mercantil	
Interior	20 rs.
Exterior	20 id.

BOLSA DE MADRID

29 de Mayo.

4 por 100 Interior perpétuo.	68.200
4 por 100 amortizable	85.900
Billetes Hipotecarios de Cuba.	100.900

Desde Barcelona

Sr. Director de EL LIBERAL.

Abandonemos por breves instantes, querido director, á los intitulados *padres de la patria* (sereno que pasa las noches en su casa y vigilante que se duerme no son se eno, ni vigilante) y ocupémonos de la Exposicion Universal, que bien se lo merece.

Es de todo punto lamentable que la seccion correspondiente á Menorca esté tan desierta. Si mal no recuerdo, y mis ojos no han cometido torpeza alguna, solo hay tres instalaciones propiedad de los señores Neto é hijo, Gelabert y otro cuyo nombre siento no recordar, correspondientes las tres á Ciudadela.

Ignoro que clases de géneros expondrán, puesto que se están ultimando los armarios que han de contenerlos.

De Mahon supongo, y creo no supones mal, que algo se habrá expedido con destino á la Exposicion.

De lo contrario tal descuido ó desidia, por parte de quienes correspondia, es imperdonable.

Todo el mundo sabe y en todas partes se dice, que para la construccion de embarcaciones menores ya para vela, ya para remo, no tienen rival los hijos de Menorca.

Lo mismo puede decirse de la fabricacion de diferentes clases de calzado; así como tambien algunos tejidos. Dignos de ser conocidos son tambien sus productos naturales, tan ricos como abundantes, sobre todo la miel, y nada perderian en que concurrieran al certámen las mantecas y los quesos, que, de una manera tan admirable confeccionan nuestros payeses.

Y, sin embargo, nada de eso he logrado contemplar con la satisfaccion propia que experimente todo aquel, que, tras larga ausencia, observe algo que se recuerde el país donde vieran sus ojos la luz del sol por vez primera.

Veremos si dentro algunos dias seré más afortunado recibiendo el placer que anhelo.

Nave Central.—Imposible describir uno á uno los innumerables trabajos que esta seccion encierra. Ni mi pluma es hábil para ello, ni mi memoria tan privilegiada para recordar, aun tomando nota, los aparatos sencillos unos, complicados otros, que se hallan expuestos en la citada nave.

Aparatos de telegrafia, teléfonos, torpederos, buques de guerra en miniatura, el puerto de Mahon en relieve desde la *Mola á Villacarlos*, teatro de la guerra de Africa, el Ferrol, San Sebastian, mapa geológico de España por orden estratificado, armas, proyectiles, cañones, etc. etc.

En la seccion correspondiente al cuerpo de Ingenieros de minas, existe una coleccion de minerales tan rica y variada que uno llega á fatigarse de leer tal profusion de nombres.

Llama mucho la atencion, por sus colores vivos como los del arco iris, el *hematites parda crizada*, hermoso ejemplar de las minas de Camargo (Santander) Cuerpo Ingeniero de Montes. Tiene expuestos ininidad de maderas, cedro, roble, pino del Canada, abeto; diferentes aparatos para la extraccion de las resinas.

Es digno de admiracion el duramen de un pino de 400 años, cuya circunferencia, á dos metros del suelo es de metros 5.50.

Caminos, canales y puertos.—Fotografías de diferentes trabajos llevados á cabo por tan distinguido cuerpo. Un modelo torre-faro, tan sencilla como sólida, y una coleccion de aparatos propios de la seccion.

En el departamento militar hay una coleccion de trajes, banderas y armas de los diferentes cuerpos de ejército. Comprende desde los Reyes Católicos (1474) hasta nuestros dias. Es muy curiosa y bastante completa.

Todo clasificado é instalado de una manera admirable, produciendo un golpe de vista que encanta é imposible de ser trasladado al papel, por la

mejor pluma del mundo, al siquiera una remota idea de su realidad.

Véngase, Sr. Director, á dar un paseito por acá, que no le ha de pesar. Ya sabe V. donde tiene su casa.

Retreta militar.—Numeroso gentío se dirigia ayer noche hacia la Puerta de la Paz. Las nueve serian cuando salí en direccion á la Rambla, y al llegar á ella me fué imposible dar un paso. La gente estaba apilada, en apretado monton, y sin embargo por todas las avenidas iba llegando gente y más gente, ávida de presenciar la gran retreta.

Raras veces en Barcelona habia visto aglomerado el gentío inmenso de anoche. Y lo mejor del caso es que la mayoría, por no decir todos, ignorábamos las calles por donde pasaria y la hora á que comenzaba.

En el ángulo del terrado del Parque de Ingenieros y en la parte que mira hacia el muelle, se habia levantado el pabellon régio, desde donde la regente vió el desfile.

A las once menos cuarto sonó el primer cañonazo, disparado en el castillo de Montjuich, y al poco rato pasaba la comitiva por delante de la reina, en tanto las músicas militares amenizaban el acto, ejecutando algunas piezas.

Al concluir la serenata se oyó un segundo cañonazo, y al instante aparecieron en la montaña de Montjuich, como por encanto, dándole un aspecto fantástico, multitud de luces y flamas de bengala de diferentes colores.

Acto seguido la comitiva se dirigió hacia las Ramblas y antes de llegar á la Gran Via, gran parte de las guardias militares se disolvieron dirigiéndose, por la plaza de Santa Ana, en busca de sus respectivos cuarteles.

Abrian paso á la comitiva nueve guardias civiles á caballo; seguian luego soldados de caballeria, infanteria, artilleros, soldados de marina, marineros con hachones, los niños del Asilo Naval con banderas y hachas, etc. etc.

Al final iba una carroza alegórica, tirada por ocho caballos enjanzados con arneses de terciopelo.

Figuraba un gran torreon almenado y en las torrecillas flotaban los pendones de Castilla y Aragón. En la parte delantera aparecia una fortificacion. A los lados, se hallaban sentados reyes de armas apoyados en alabardas.

Y por último iluminaban la arrogante carroza varios focos de luz eléctrica.

A las dos de la madrugada pasaba frente al café Continental.

AJOTAPÉ.

Barcelona 30 Mayo de 1888.

Observaciones atmosféricas de hoy por el farmacéutico D. Mauricio Hernandez

HORAS.	Altura del barómetro reducida á 0° y milímetros.	Temperatura y humedad del aire.		Direccion y clase del viento.	Estado del cielo.
		Termómetro Seco	Humedeido		
9 m.	766.0	24.8	19.0	E.....	Brisa. Despdo.
3 t.	765.7	24.1	19.5	N.....	Id. Id.
		Temperatura máxima.. 27.7°			
		Id. mínima.. 16.2°			

Anuncios oficiales

Ayuntamiento de Mahon Arbitrios

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la subasta para el arriendo del arbitrio sobre locales de parada para carros y caballerías incluso los derechos de almacenaje de los efectos de los vendedores en la plaza de verduras, durante el año económico de 1888 á 1889, se abre una nueva licitacion bajo el tipo de seiscientas pesetas que tendrá lugar el dia 2 de Junio próximo á las doce de su mañana y no será admitida ninguna proposicion que baje de dicha suma.—Mahon 16 Mayo de 1888.—El Alcalde-presidente, Sebastian Vinent.

Carros de limpieza

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la subasta para el arriendo del servicio de carros de limpieza durante el año económico de 1888 á 89, se abre una nueva licitacion con las mismas condiciones y bajo el tipo de 2.100 pesetas, que tendrá lugar el dia 2 de Junio próximo á las 11 de su mañana y no será admitida ninguna proposicion que esceda de dicha suma. Mahon 16 de Mayo de 1888.—El Alcalde-presidente, Sebastian Vinent.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm. 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm. 25.

Temporada de bailes veraniegos

Los habrá en el cómodo edificio nombrado ERA DEL DEUME los sábados y domingos por la noche, inaugurándose el sábado 2 del presente Junio. Entrada gratis para las señoras y 4 céntimos de escudo los caballeros. Los señores que tomen parte en cada uno de los bailes que se ejecuten, satisfarán 4 céntimos de escudo.

Para vender

Lo está la casa calle Stuard núm. 23 de Villacérllos y la tienda de abacería que en la misma existe. Se venderá junto ó separado, é informarán en la dicha casa. 6

En venta

Lo está una sillería de muebles, dos mesas y tres cunas de hierro, por un precio módico, en la calle de la Arravaleta núm. 10. Dicha casa se arrienda.

Pérdida

En la mañana del día de Corpus, desde la parroquia de Santa María hasta la calle de la Arravaleta, se perdió un a filer de pecho, compuesto de varios diamantes montados en plata. La persona que lo haya encontrado y lo presente en la imprenta de este periódico recibirá las gracias y veinte pesetas de gratificación.

SALUD

POCION FEBRÍFUGA

Único, seguro y positivo medicamento, para curar las intermitentes, tercianas y cuartanas por rebeldes que sean, sin necesidad de mudar de aires ni privarse de alimento alguno.

Cada caja lleva un detallado prospecto, tómese exactamente como dice y la curación es infalible. La mejor recomendación son los centenares de cajas que se espended anualmente.

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA CONCENTRADA

Esta pura, legítima y garantida esencia de zarzaparrilla, se recomienda por sí sola, pues se notan sus efectos luego de tomarse. No fiarse de esencias que no lleven el nombre del farmacéutico que las prepara, pues hay infinidad de falsas.

Hay frascos grandes y pequeños.

Frasco grande 2 pesetas 50 céntos.

— pequeño 50 céntos.

Exigir siempre el apellido HERNANDEZ, Alayor, y su marca que lleva cada botella.

De venta en

MAHON:—Droguería del Sr. Valls, Hannover.

ALAYOR:—Farmacia de Hernandez, Virgen.

PALMA:—Principales Droguerías.

Subasta

El domingo 17 de Junio se venderán en licitación verbal en casa de D. Antonio Pons y Alzina, vecino de Alayor por ante el notario de esta residencia D. José Vinent y Seguí, cuatro piezas de tierra, dos viñas y una casa, sitas ésta en la calle de San Antonio de dicha villa; las tierras en el Camsiquiat, camino de Son Gall, Campás y Plans de Turmeden del término de la misma y las viñas de Biniguarda y el Campás del propio término; arregladas á las condiciones que con los títulos de propiedad quedan de manifiesto en poder del referido notario y de cuyo pliego de condiciones obra copia en poder del espresado D. Antonio Pons.

Para vender

Lo está la casa núm. 19 de la calle de Santa Ana de esta ciudad y los almacenes núms. 19 y 20 del Andén de Levante, cerca al fondeadero de los vapores correos; bien juntos ó separados. Informarán en esta imprenta.

Para vender

Lo están los enseres de la tienda de comestibles calle del Arraval n.º 41, esquina a la del Horno. Informarán en la misma.



DROGUERÍA MAHONESA

DE

MARTIN VALLS

8, HANNÓVER, 8

MAHON

Habiendo hecho compras directas, á sus autores de varias especialidades, desde esta fecha se ceden en dicho establecimiento á precios escésivamente baretos, pudiendo garantir con toda seguridad su

LEGÍTIMA PROCEDENCIA

Citrato Magnesia King's legítimo á 7 rs. vn. frasco.

Harina lacteada E. Nestle legítima á 7 rs. vn. bote.

Thé Chambard legítimo á 4 y $\frac{1}{2}$ rs. vn. bote.

Esencia Zarzaparrilla legítima de Bristol á 20 rs. vn. frasco.

Leche condensada suiza legítima á 6 rs. vn. bote.

Almidon 1.º planchar en cajas y al peso á 14 céntos. escudo la libra.

Unico depósito directo de las renombradas fuentes de Agua DE VALS

LEGIA FENIX: de los acreditados fabricantes A. Alexandre é hijo.

Aparatos económicos para coladas, sistema privilegiado de los señores A. Alexandre é hijo, depósito de modelos á precios reducidos.

Se garantiza la legitimidad de todos los artículos que se venden como legítimos.

Desconfiar de las numerosas falsificaciones é imitaciones que se venden como legítimas.

DROGUERÍA MAHONESA DE MARTIN VALLS 8, HANNÓVER, 8

PIANOS

Steinway

New York

Kaps

Dresden

Erard

Paris

Rönisch

Dresden

Gaveau

Paris

Ehassaigne et Fils

Barcelona

Bernareggi

Barcelona

INSTRUMENTOS

para bandas y orquestas y accesorios para los mismos de las primeras fabricaciones de Francia, Alemania é Italia.

Música de todas ediciones

CASA BANQUÉ

PALMA

NOTA.—Esta casa, la más surtida é importante en su ramo en las Baleares, puede ofrecer ventajas sin competencia, por motivo de proveerse directamente de todas las fabricaciones.

PILDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo gérmen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

ENFERMEDADES SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Para vender

Lo está un toruo de moler harina en buen estado.

Informarán en Villacérllos, calle Mayor núm. 60.

Lo está la casa calle de la Iglesia número 18. Informarán calle del Rosario número 6.

En esta imprenta informarán de quien tiene para vender alhajas usadas y otra clase de prendas.

Banco de Mahon

Este Banco compra los cupones del próximo vencimiento de 1.º de Julio, á los precios siguientes:

Del 4 por 100 Exterior y Billetes Cuba á 1 por 100 beneficio.

Del 4 por 100 Interior, Amortizable y valores locales, á 1 $\frac{1}{2}$ por 100 descuento.

De Obligaciones Ferrocarril Norte de España, prioridad, á 7'50 pesetas uno.

Tambien compra á 1 por 100 beneficio los billetes Cuba amortizados.

Mahon 23 de Mayo de 1888.—El Director Gerente, J. J. Rodriguez.

Están para vender dos cómodas,

dos armarios y dos mesas de lance. Informarán en esta imprenta.

TICOULAT, DENTISTA

acaba de llegar de Barcelona, procedente del extranjero y pone en conocimiento del público que ha sido portador de un gran surtido de dientes y todo lo perteneciente al arte dental.

PLAZA DEL CARMEN N.º 10